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Официально
О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ «ОТЛИЧНИК ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ)»
О НАГРАЖДЕНИИ ЗНАКОМ «КУН КУБЭЙ ИЙЭ» («МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА»)
ЕГОР БОРИСОВ ПОЗДРАВЛЯЕТ НАРОДНЫХ МАСТЕРОВ ЯКУТИИ
ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ ВЫСКАЗАЛСЯ В СВОЕМ БЛОГЕ О СИТУАЦИИ НА УКРАИНЕ
ЯКУТСКОЕ СЕЛО ПОДДЕРЖАЛИ НА 20 МЛРД РУБ. В 2013 ГОДУ
В ЯКУТИИ НЕОБХОДИМО ОКАЗЫВАТЬ ПСИХОЛОГИЧЕСКУЮ ПОМОЩЬ НАСЕЛЕНИЮ
ЖИТЕЛИ ХАНДЫГИ ПРОСЯТ СОЗДАТЬ АВАРИЙНО-СПАСАТЕЛЬНУЮ СЛУЖБУ 
В ЯКУТСКОМ СЕЛЕ ТОПОЛИНОЕ НЕ ХОТЯТ СТРОИТЬ УБЫТОЧНУЮ ЗАПРАВКУ
НА ПРИЕМ К МИХАИЛУ НИКОЛАЕВУ ПРИШЛИ ФЕРМЕР, ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ И 
УЧИТЕЛЬ

Политика
САХАМИН АФАНАСЬЕВ: «ЕДИНАЯ РОССИЯ» ДОВОЛЬНА РЕЗУЛЬТАТАМИ ВЫБОРОВ
ВВОДИТЬ ИЛИ НЕ ВВОДИТЬ? ЯКУТСКИЕ ЗАКОНОДАТЕЛИ О РЕШЕНИИ КОЛЛЕГ ИЗ 
СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ

Общество
ЖИЛЬЕ В ЯКУТИИ БУДУТ СТРОИТЬ БЫСТРЕЕ И ДЕШЕВЛЕ
ЯКУТСКИЕ СТУДЕНТЫ-ХИРУРГИ СТАЛИ ЛУЧШИМИ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 
СЕМИЛЕТНИЙ ПОХОД ЭКСТРЕМАЛА ИЗ ЯКУТИИ ЕДВА НЕ ОБОРВАЛСЯ ИЗ-ЗА ВСТРЕЧИ 
С МЕДВЕДЕМ
АДМИНИСТРАЦИЯ МИРНИНСКОГО РАЙОНА И ООО «ГАЗПРОМ ГЕОЛОГОРАЗВЕДКА» 
ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ 
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ
В МИРНИНСКОМ РАЙОНЕ БУДЕТ СОЗДАНА БАЗА ДАННЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ-
АУТСОРСЕРОВ
В АНАБАРЕ НЕ ПРЕДСТАВЛЯЮТ ЖИЗНЬ БЕЗ АЛМАЗОВ
МНОГОНАЦИОНАЛЬНАЯ ОЛЕКМА ГОТОВИТСЯ К ДЕСЯТИЛЕТИЮ КОРЕННЫХ 
НАРОДОВ МИРА

Спорт
ОПЕРУПОЛНОМОЧЕННЫЙ УФСИН ЯКУТИИ СТАЛ АБСОЛЮТНЫМ ЧЕМПИОНОМ 
ТУРНИРА ПО БОРЬБЕ ХАПСАГАЙ НА ПРИЗЫ МВД
ЮНЫЕ ФУТБОЛИСТЫ ИЗ ДЕТСКИХ ДОМОВ ЯКУТИИ ПОБОРЮТСЯ ЗА ПУТЕВКУ В 
УССУРИЙСК
ТРИУМФ ЮНЫХ ЛЕГКОАТЛЕТОВ НА ПЕРВЕНСТВЕ РОССИИ В ПЕНЗЕ
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Официально

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ «ОТЛИЧНИК ГОСУДАРСТВЕННОЙ
ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ)»

Якутия.  За  вклад  в  укрепление  государственности,  социально-экономическое
развитие республики и многолетнюю безупречную государственную гражданскую службу
наградить  Почетным  знаком  «Отличник  государственной  гражданской  службы
Республики Саха (Якутия)»

Гагарина Александра Витальевича — руководителя отдела Администрации Президента и
Правительства Республики Саха (Якутия); Иванову Ларису Ивановну — главного специалиста
Министерства профессионального образования, подготовки и расстановки кадров Республики
Саха (Якутия); Исакову Дарию Гаврильевну — начальника отдела Главной государственной
инспекции по надзору за техническим состоянием самоходных машин и других видов техники
(Главгостехнадзора) при Правительстве Республики Саха (Якутия);  Колодезникову Наталию
Николаевну — главного советника Постоянного представительства Республики Саха (Якутия)
при  Президенте  Российской  Федерации;  Кузакову  Веру  Алексеевну  —  руководителя
Управления Государственного строительного и жилищного надзора Республики Саха (Якутия);
Новикова Михаила Валерьяновича — заместителя руководителя департамента Министерства
экономики  Республики  Саха  (Якутия);  Протодьяконову  Айталину  Васильевну  —  главного
контролера-ревизора Министерства финансов Республики Саха (Якутия).

г. Якутск, 27 февраля 2014 года, № 2519.
Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов.

О НАГРАЖДЕНИИ ЗНАКОМ «КУН КУБЭЙ ИЙЭ» («МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА»)

Якутия.  За заслуги в воспитании детей,  вклад в укрепление семьи,  сохранение и
развитие  семейных  традиций,  активную  общественную  деятельность  и  в  связи  с
Международным  женским  днем  8  Марта  наградить  Знаком  «Кун  Кубэй  ийэ»
(«Материнская слава»)

Васильеву  Викторию  Викторовну  —  мать,  родившую  и  воспитывающую  8
несовершеннолетних детей, Усть-Алданский улус;  Лобанову Мотрену Гаврильевну — мать,
родившую и воспитывающую 7 несовершеннолетних детей, Мегино-Кангаласский улус.

г. Якутск, 3 марта 2014 года, № 2521.
Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов.

ЕГОР БОРИСОВ ПОЗДРАВЛЯЕТ НАРОДНЫХ МАСТЕРОВ ЯКУТИИ

Якутия. Дорогие якутяне! От имени руководства Республики Саха (Якутия) и от себя
лично  поздравляю  вас  с  Днем  народного  мастера  и  началом  IV  Республиканской
выставки-ярмарки «Якутия мастеровая»! 

Народные  промыслы  являются  важной  составляющей  материального  и  культурного
наследия  человечества,  а  люди,  служащие  их  источником,  –  носителями  и  проводниками
лучших национальных традиций, призванных сохранить народ от разрушительного процесса
глобализации.
      Якутская  земля  с  ее  древней  и  богатой  историей  издревле  славится  талантливыми
мастерами и умельцами. В сфере традиционных художественных промыслов и декоративно-
прикладного творчества Республики Саха (Якутия) заняты свыше 3 тысяч человек, из них более
160 имеют звания «Народный мастер» и больше двухсот – «Мастер народных художественных
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промыслов». Постепенно подрастает молодое поколение умельцев.
      Все эти люди по сей день сохранили любовь, бережное отношение к родной культуре.
Народные мастера – визитная карточка Якутии, у каждого из них свой неповторимый почерк.
Уникальные  образцы  якутского  декоративно-прикладного  искусства  хранятся  в  фондах
художественных музеев Англии, Америки, Германии, России и других стран. В этих предметах
выразилась необычайная простота, строгость, сдержанность художественных средств, идущая
от народной философии, опыта и мудрости.
      Раньше все народные изделия носили функциональный характер и применялись в быту.
Они приносили удачу и оберегали от злых духов. По узорам и рисункам можно было судить о
происхождении и благосостоянии того или иного рода.
     Сегодня народные изделия носят сувенирный характер, но ценность их при этом остаётся
неизменной, ведь народные мастера продолжают традицию, сохраняя самобытность нашего
многонационального северного  края.  В их произведениях историческая  память  народа,  его
представление о мире,  человеке,  красоте и добре. Они продолжают передавать богатство и
многогранность старинных технических приёмов великих мастеров прошлого, давать новую
жизнь  полузабытым  народным  промыслам,  сберегают  накопленный  многолетний  опыт  и
творчески развивают его.
      Уверен, что проведение IV выставки-ярмарки станет площадкой для конструктивного
обсуждения задач и стратегии сохранения,  развития народных художественных промыслов,
популяризации искусства народных мастеров Якутии.
        Желаю всем плодотворной работы, интересных инициатив и творческих успехов!

Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов.

ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ ВЫСКАЗАЛСЯ В СВОЕМ БЛОГЕ О СИТУАЦИИ НА
УКРАИНЕ

Якутия.  На  официальном  сайте  президента  Республики  Саха  (Якутия)
www.egorborisov.ru  появился новый раздел «От первого  лица»,  созданный по  личной
инициативе Егора Афанасьевича Борисова.

В  рамках  этого  раздела  будут  публиковаться  авторские  записи  главы  республики,  его
собственные размышления, суждения и оценки на различные общественно значимые темы.

Наряду с регулярными выступлениями Егора Борисова в средствах массовой информации
и многочисленными встречами с населением раздел «От первого лица» станет для него еще
одним  доступным  и  оперативным  каналом  связи  с  жителями  Якутии,  со  всеми,  кто
интересуется его работой и политическими взглядами.  

Первая запись в разделе - о ситуации на Украине.
Анализируя причины того,  что на Украине,  которая исторически очень близка России,

произошел политический кризис с кровопролитием, я прихожу к следующим выводам.
Опасность  такого  пожара  всегда  возникает  там,  где  власть  допускает  ненадежность,

неуверенность, метание из стороны в сторону. Безусловно, власть всегда должна держать руку
на пульсе событий, а главное, ставить превыше всего интересы народа.

К сожалению, на Украине мы увидели иную картину. В результате оппозиционные силы,
опираясь на радикалов и иностранных наемников, совершили переворот, который уже грозит
гражданским  конфликтом,  гуманитарной  катастрофой  для  миллионов  мирных  жителей  и
втягивает в противостояние другие государства.

Президент  Российской  Федерации  Владимир  Владимирович  Путин,  принимая  на  себя
огромную  ответственность  за  судьбы  миллионов  людей,  проявляет  сегодня  настоящую
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твердость и волю, отстаивая права и интересы соотечественников, проживающих на Украине.
Действия Президента России, депутатов Государственной Думы и членов Совета Федерации
адекватны  незаконному  вооруженному  захвату  власти,  который  пытаются  осуществить
украинские националисты.

Кроме того, любая страна в случае возникновения реальных угроз жизни и безопасности
своих граждан, находящихся за рубежом, предпринимает меры, направленные на их защиту. Не
является исключением и Российская Федерация. В статье 61 Конституции РФ прямо записано,
что Россия гарантирует своим гражданам защиту и покровительство за ее пределами.

Надеюсь,  что  в  эти  неспокойные  дни  жители  Якутии,  как  и  все  россияне,  проявят
выдержку  и  терпение,  правильно  воспримут  действия  руководства  нашего  государства,
несмотря на звучащие обвинения и ультиматумы со стороны Запада.

Повторю еще раз: Украина не чужая для нас земля.
В Севастополе есть улица Якутская, названная в честь героев Якутского пехотного полка,

оборонявших этот город в годы Крымской войны на 3-м Бастионе и Малаховом кургане. Тогда
за стойкость и отвагу Якутский пехотный полк был награжден Георгиевским знаменем.

Происходящие  на  наших  глазах  события  не  должны  оставлять  нас  равнодушными  и
безучастными. Не сомневаюсь, что якутяне поддержат меня, если Республика Саха (Якутия)
окажет посильную гуманитарную помощь населению Республики Крым, жителям Украины,
которые находятся в крайне сложной ситуации. www.egorborisov.ru.

ЯКУТСКОЕ СЕЛО ПОДДЕРЖАЛИ НА 20 МЛРД РУБ. В 2013 ГОДУ

Якутия. В Якутии в 2013 году на поддержку села, с учетом средств местных бюджетов
и внебюджетных источников,  было выделено более  20 миллиардов рублей,  заявил на
совещании  у  президента  республики  зампред  регионального  правительства  Петр
Алексеев.

Президент Якутии  Егор  Борисов 4  марта  провел совещание,  посвященное реализации
указа «О комплексных мерах по развитию села в РС(Я)».

"Средства в объеме более 20 миллиардов рублей были направлены по ряду приоритетных
направлений,  среди  которых  строительство  жилья  в  сельской  местности,  газификация
населенных пунктов, развитие локальной энергетики, повышение транспортной доступности
сельских территорий", - сказал Петр Алексеев.  

Он обратил внимание на «положительный резонанс», который возник в районах Якутии в
процессе проведения мероприятий Года села. В 2013 году в сельской местности введено более
133 тыс. кв. м жилья, выделено 88 млн рублей субсидий, благодаря которым собственное жилье
смогли  приобрести  170  семей  работников  бюджетной  сферы.  Было  реконструировано  и
построено 67 котельных, что дает возможность все большему числу сельчан подключать свои
дома к системе центрального отопления.

«Республикой был приобретен 41 энергоэффективный котел,  которые мы установили в
домах 13 муниципальных образований. В итоге удалось добиться экономии дров и угля в один-
два раза», - сказал Петр Алексеев. 

По  его  словам,  продолжилось  субсидирование  перевозок,  осуществляемых  речным  и
воздушным транспортом. Увеличились квоты на авиаперелеты. Если ранее одно воздушное
судно перевозило трех-четырех пассажиров,  чей проезд был субсидирован,  то  в 2013 году
субсидией смогли воспользоваться 8-10 человек.

Благодаря системным мерам, которые делают село действительно привлекательным для
жизни, много молодых людей, выпускников едет работать в районы. «В прошедшем году почти

http://www.egorborisov.ru/
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2100 молодых специалистов было трудоустроено на предприятия и учреждения в сельской
местности. Кроме того, мы направили 49 сельхозменеджеров для работы в муниципальные
образования», - отметил Петр Алексеев.

Он обратил внимание, что этому способствует развитие социальной инфраструктуры: «В
сельских районах за год было построено 23 детских сада, 10 школ, введено 6 фельдшерско-
акушерских пунктов, созданы 92 модельные библиотеки и 72 центра общественного доступа к
сети Интернет. За 2013 год 103 населенных пункта были обеспечены мобильной связью».

Зампред правительства республики отметил, что именно в Год села были заложены основы
для дальнейшего развития сельских территорий республики.

«Основные  ресурсы  отраслевых  государственных  программ  в  прошедшем  году  были
ориентированы  на  развитие  сельской  местности.  Село  получило  конкретную  поддержку,
возросло число инициатив общественных объединений, трудовых коллективов, удалось решить
ряд  сложных  задач  и  сегодня  очень  важно  продолжить  выбранный  курс  на  действенную
поддержку села и сельских жителей» - сказал он. Вячеслав Стручков, ЯСИА.  

В ЯКУТИИ НЕОБХОДИМО ОКАЗЫВАТЬ ПСИХОЛОГИЧЕСКУЮ ПОМОЩЬ
НАСЕЛЕНИЮ

Якутия.  В  числе  психологических  сложностей,  свойственных  жителям  Якутии
сегодня, преобладает проблема детского и подросткового суицида, а также депрессивные
расстройства среди молодежи, сказал президент республики Егор Борисов на совещании
по  вопросам  оказания  психологической  помощи  населению  республики  с  участием
известного отечественного врача-психолога Александра Кучера.

«Сегодня в общественном сознании произошли большие изменения, которые отрицательно
влияют на молодежь. Речь идет в первую очередь о преобладании потребительского отношения
к жизни. Главной ценностью для молодежи является теперь материальный достаток. После
окончания  школы  у  многих  ребят  очень  велики  потребительские  запросы.  Однако
удовлетворить их сразу они не могут, потому что для этого необходимо много работать. Здесь
же возникают естественные трудности, связанные с получением образования, поиском места
работы и т. д. Из-за этого они испытывают некие противоречия, неудовлетворенность жизнью.
Как следствие, много молодежи теряется», – констатировал Егор Афанасьевич.
      Он указал  на  рост  числа  бракоразводных процессов,  затронул острейшие проблемы
наркомании и алкоголизма, которые тоже, как правило, возникают на почве психологических
проблем. Также президент озвучил и актуальную для всей России тему сиротства. Не секрет,
что сегодня многие дети становятся сиротами при живых родителях, а многие пожилые люди
остаются  без  присмотра,  имея  живых  и  вполне  успешных  отпрысков.  «Это  тоже
психологические моменты, решение которых непросто найти», – сказал глава республики.
      Кроме того, Егор Борисов не обошел стороной психологические последствия кризисных и
чрезвычайных ситуаций –  паводков,  пожаров,  засухи,  тех  или иных трагических  событий,
которые  происходят  в  Якутии  практически  ежегодно.  «Все  это  в  совокупности  создает
большую психологическую нагрузку  на  наше  население.  Эти  факторы мешают  устойчиво
развиваться,  комфортно  себя  чувствовать.  Существующие  в  республике  психологические
службы работают разрозненно и не всегда эффективно.  К сожалению, мы объединяемся и
пытаемся что-то делать сообща только в экстремальных случаях», – сделал вывод президент.
       Он дал поручение вице-премьеру правительства Феодосии Габышевой, используя опыт и
возможности  Александра  Кучеры,  создать  в  республике  стройную  систему  оказания
психологической помощи населению. При этом должны учитываться природно-климатические
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условия Якутии и этнические особенности ее жителей, сообщается на сайте главы республики.
       Александр Кучер сообщил, что представляет психологическое направление Федерального
медицинского  биофизического  центра  имени  А.  И.  Бурназяна,  который  является  головной
научной  организации  в  системе  Федерального  медико-биологического  агентства  России  и
занимается вопросами безопасности по человеческому фактору.
       Многоопытный специалист выразил готовность к взаимодействию с коллегами из Якутии
по созданию целостной системы оказания психологической помощи населению.  «Мне этот
вопрос известен не только с научной точки зрения, но и в практическом, прикладном плане.
Можете рассчитывать на тот потенциал, которым я обладаю. За мной стоит существенная часть
науки и силовых структур:  МЧС, МВД, Минобороны.  Поэтому думаю, что уже некоторое
объединение в моем лице имеется. Надеюсь быть полезным республике, поскольку проблемы
действительно кричащие, связанные с подрастающим поколением – генофондом республики и
с ситуациями, которые происходят по всей стране», – заявил Александр Кучер.
      В свою очередь, Егор Борисов добавил, что в скором времени будет окончательно запущен в
работу Ситуационный центр Президента Республики Саха (Якутия), в структуру которого, по
мысли  главы региона,  нужно  включить  Аналитический  центр  социально-психологического
развития республики, который будет координировать взаимодействие со всеми службами по
вопросам  психологической  помощи  населению.  «Тогда  мы  сможем  взаимодействовать  на
федеральном  уровне  и  между  ведомствами»,  – пояснил  Егор  Афанасьевич  и  поручил
правительству более детально рассмотреть поставленные задачи и внести соответствующие
предложения. ЯСИА.

ЖИТЕЛИ ХАНДЫГИ ПРОСЯТ СОЗДАТЬ АВАРИЙНО-СПАСАТЕЛЬНУЮ СЛУЖБУ

Якутия.  Жители  поселка  Хандыга  Томпонского  района  Якутии  заявили  о
необходимости создания в поселке аварийно-спасательной службы. Свою просьбу они
озвучили на отчете правительства перед населением 1 марта. 

«Нам нужна аварийная служба спасения, которая бы вела круглосуточное дежурство», -
уточнили жители.

По  их  мнению,  необходимость  создания  службы  обусловлена  тем,  что  через  район
проходит  ряд  федеральных  дорог.  «На  дороге  может  случиться  разное.  Должны  быть
предприняты должные меры безопасности», - отметили жители.

Как  сообщил  руководитель  рабочей  группы  по  отчету  правительства  вице-премьер
Александр Власов, данный вопрос поставлен на контроль и будет обсужден полномочными
органами. Елена Бочкарева, ЯСИА.  

В ЯКУТСКОМ СЕЛЕ ТОПОЛИНОЕ НЕ ХОТЯТ СТРОИТЬ УБЫТОЧНУЮ
ЗАПРАВКУ

Якутия. Руководство и жители Томпонского района Якутии просят республиканские
власти построить в селе Тополиное автозаправочную станцию. Вопрос был поднят на
отчете правительства в поселке Хандыга 1 марта. 

«На участке федеральной дороги "Яна" от села Теплый Ключ до Батагая нет ни одной
заправки», - уточнили жители района.

По  их  словам,  водителям  грузового  транспорта,  выходящим  в  рейс,  приходится
основательно запасаться горючим. Это значительно сокращает объемы основного груза.

Как  отметил  вице-премьер  правительства  республики Александр  Власов,  в Якутии
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существует необходимость в строительстве 22 заправочных станций, в том числе  и в селе
Тополиное.

«Но эти объекты - заведомо убыточные. Если удастся доказать «Саханефтегазсбыту», что
АЗС в селе Тополиное будет рентабельным, то его строительство начнется в первую очередь», -
сообщил Власов.

Но жители все-таки считают, что некоторые объекты необходимо строить, даже если они
убыточные. Елена Бочкарева, ЯСИА.  

НА ПРИЕМ К МИХАИЛУ НИКОЛАЕВУ ПРИШЛИ ФЕРМЕР, ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ
И УЧИТЕЛЬ

Якутск.  Марину Корнилову,  фермера из  Олекминского района,  которая вдвоем с
мужем успешно развивает крестьянское хозяйство «Сандал», можно считать примером
для каждого молодого человека. Ей еще нет 35, но она содержит стадо коров в 62 головы,
занимается  картофелеводством,  овощеводством.  Только  посевная  площадь  земель
хозяйства превышает 100 гектаров. 

Марина Корнилова не хочет стоять на месте, а намерена внедрять в крестьянское хозяйство
инновационные  технологии.  Для  этого  она  и  обратилась  за  помощью  к  депутату
Государственной Думы РФ  Михаилу Николаеву,  который 3 марта провел прием граждан в
Региональной  общественной  приемной  председателя  партии  «Единая  Россия»  Дмитрия
Медведева. 

«У меня есть проект — инновационный коровник на 100 голов, оснащенный биореактором
для  производства  удобрений,  доильным  роботом  Astronaut,  овощехранилищем.  Для
строительства этого объекта необходимо почти 70,5 млн рублей. Я обращалась в Венчурную
компанию «Якутия», однако там сказали, что нужен соинвестор, готовый вкладывать средства,
но соинвестора я найти не смогла», - сказала Марина Корнилова. 

Михаил Николаев отметил, что проект заслуживает внимания и после подготовки всей
проектно-сметной документации можно будет говорить о его реализации предметно. 

Заместитель  министра  сельского  хозяйства  и  продовольственной  политики
республики Николай  Афанасьев,  присутствующий  на  приеме,  обещал  оказать  Марине
Корниловой всестороннюю поддержку со стороны ведомства. «По линии Минсельхоза Якутии
реализуется  совместный  с  федеральным  центром  грантовый  проект  «Семейная
животноводческая ферма», победитель которого может рассчитывать на сумму до 6 млн рублей.
Также мы выделяем на поддержку начинающих фермеров гранты в размере до 1,5 млн рублей»,
- сказал Николай Афанасьев. Он напомнил, что хозяйство Марины Корниловой включено в
перечень хозяйств, которые под поручительство Минсельхоза могут получать кредиты в ряде
банков. 

Предприниматель  Марат  Залялов предложил  создать  интернет-портал  под  рабочим
названием «Интерактивная сеть деревень». По его словам, портал будет не только базой знаний
о сельском хозяйстве и активизирует общение сельских жителей между собой, но и станет
площадкой для организации внутреннего рынка товаров местных производителей. 

«Одна из актуальных проблем Якутии в том, что мы замыкаемся на своих проблемах, сами
ищем пути решения. Мы талантливый народ, но должны перенимать лучший российский и
мировой опыт», - отметил Михаил Николаев и предложил ректору Института управления при
президенте республики  Константину Борисову командировать Марата Залялова в Вену,  где
располагается штаб-квартира международной сети экспертов инноваторов «Всемирная Сеть
деревень», а также пригласить ее руководителя Франца Нарада приехать в Якутию.
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О  развитии  этнического  самосознания  народа,  проблемах  этнопедагогики  в  Якутии

рассказал Михаилу Николаеву учитель русского языка и литературы Нижне-Бестяхской школы
№ 1  Федор Белолюбский, который хотел узнать мнение первого президента республики по
этим вопросам. Молодой педагог отметил, что сегодня необходима систематическая работа с
молодежью,  школьниками,  которые  не  должны  забывать  собственную  культуру,  язык,
традиции. 

«Традиционная якутская семейная педагогика — это то, что долгое время формировало
человека,  ребенка.  Пример  отца  и  матери  всегда  должен  быть  перед  глазами  детей,  и
необходимо,  чтобы  пример  этот  был  положительным», -  сказал  Михаил  Николаев.  Он
порекомендовал  Федору  Белолюбскому  провести  исследование  среди  учащихся  Мегино-
Кангаласского  района,  посвященное  роли  семейных  ценностей  в  жизни  подрастающего
поколения, и ознакомить общественность с результатами. 

В  свою  очередь,  заместитель  министра  образования  Якутии  Евдокия  Никифорова
предложила  Федору  Белолюбскому  и  его  коллегам  принять  участие  в  конференции,
посвященной  вопросам  этнопедагогики,  которая  состоится  в  апреле  этого  года.  Вячеслав
Стручков, ЯСИА.  

Политика

САХАМИН АФАНАСЬЕВ: «ЕДИНАЯ РОССИЯ» ДОВОЛЬНА РЕЗУЛЬТАТАМИ
ВЫБОРОВ

Якутия.  Якутское  региональное  отделение  партии  «Единая  Россия»  довольно
результатами  прошедших  муниципальных  выборов,  заявил  4  марта  руководитель
исполкома ЯРО Сахамин Афанасьев.

«Была проведена огромная организационная работа на местах, где прошли выборы. На
местах оппоненты в агитационный период использовали грязные технологии против наших
кандидатов, несмотря на это, пятеро из шести избранных глав — члены и сторонники нашей
партии. В Октябрьском наслеге Таттинского улуса выиграл кандидат от Аграрной партии, и мы
только приветствуем и поддерживаем наших коллег», - сообщил Афанасьев.

Он подчеркнул, что «Единая Россия» участвует и будет участвовать во всех проводимых
выборах.

«С подготовки и агитации выборов депутатов Государственной Думы РФ шестого созыва
мы повсеместно, где проходят выборы, проводим процедуру предварительного голосования», -
сообщил Афанасьев. 

По  его  словам,  проведение  предварительного  голосования  помогает  формированию  и
постоянному пополнению кадрового  резерва.  Существует  и  внутрипартийная  конкуренция,
когда  за  право  быть  выдвинутым  от  «Единой  России»  соревнуются  сразу  несколько
претендентов. 

«В  уставе  партии  несколько  лет  назад  появилась  норма  об  обязательном  проведении
предварительного народного голосования, так называемых праймериз. Кандидаты озвучивают
свои программы, вступают в дебаты, отвечают на вопросы и избирателей, и своих оппонентов»,
- рассказал руководитель исполкома.

Он отметил, что региональное отделение «Единой России» – это более 28 тысяч членов
партии,  плюс сторонники,  а  также  представители  общественных организаций,  с  которыми
налажены давние партнерские отношения. 

«Очевидно, что, располагая столь мощной поддержкой, мы имеем возможность отбирать
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по-настоящему  сильных  кандидатов  на  каждую  выборную  должность», -  сказал  Сахамин
Афанасьев.

Он считает, что в результате побеждает самый компетентный, лучше всех подготовленный
к работе в муниципальных органах власти кандидат, который и идет на выборы от «Единой
России».

"Но и с теми, кто не стал победителем в праймериз, мы, разумеется, продолжаем работать,
помогаем им развивать сильные стороны, готовим к дальнейшей общественно-политической
работе.  Так  что,  вопреки  обвинениям  в  том,  что  мы  в  своей  работе  пользуемся
административным ресурсом, в действительности мы опираемся на ресурс человеческий. Для
этого ведем активную работу в каждом муниципалитете, стараемся сделать так, чтобы каждый
житель республики видел, чем мы занимаемся», - говорит руководитель исполкома.

По его словам, такую позицию партия заняла не вчера или позавчера. Фактически, работа
на местном уровне всегда была в числе приоритетов. Сейчас «Единая Россия» имеет больше
всего представителей в местных советах депутатов. 
      «И  мы  этим  ресурсом  активно  пользуемся  для  реализации  партийных  инициатив,
составленных на основании наказов наших избирателей», - добавил Афанасьев.

Он поблагодарил якутян за поддержку: «Позади остались напряженные дни предвыборной
гонки и многочисленные встречи с избирателями. Искренне признательны всем, принявшим
участие в выборах,  независимо от того,  за кого они проголосовали. Это в основном люди,
которым небезразлична судьба своего дома, села, района». ЯСИА.

ВВОДИТЬ ИЛИ НЕ ВВОДИТЬ? ЯКУТСКИЕ ЗАКОНОДАТЕЛИ О РЕШЕНИИ
КОЛЛЕГ ИЗ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ

Якутия. Совет Федерации ФС РФ 1 марта на внеочередном 347 заседании принял
постановление  об  использовании  Вооруженных  сил  РФ  на  территории  Украины.  По
факту,  это  был  ответ  на  обращение  президента  России,  которое  Владимир  Путин,  в
соответствии с законом, направил в адрес сенаторов.

Отметим, что ни один из членов Совета Федерации не выступил против инициативы главы
государства, а, напротив, каждый призывал коллег проголосовать «за», руководствуясь, прежде
всего, интересами украинского народа.  

Сенатор от Якутии Вячеслав Штыров в своем выступлении отметил, что события, которые
происходят  на  Украине,  —  финал  большой  работы,  которая  проводилась,  в  том  числе,  с
участием  иностранных  государств. «Россия  всегда  занимала  сдержанную  и  взвешенную
позицию,  нашего  президента  даже  упрекали  за  невмешательство  в  ситуацию  на  Украине.
Теперь же звучат обвинения и угрозы в адрес России», - сказал Вячеслав Штыров.

Среди законодателей Якутии также наблюдается удивительное единодушие относительно
вопроса использования российской армии на территории Украины. Политические разногласия
политическими разногласиями, но, когда вопрос касается жизни и здоровья русскоязычного
населения Украины, а также безопасности самих украинцев, все противоречия отодвигаются на
второй план.

Гаврил  Парахин,  депутат  Госсобрания  (Ил  Тумэн)  от  регионального  отделения
ЛДПР: «Конечно, хотелось бы мирного разрешения конфликта. У многих россиян на Украине
живут родственники, друзья, а многие украинцы давно и прочно связаны с Россией. Однако на
территории братского нам государства  появились люди,  которые хотят  войны,  поэтому мы
должны  спасать  мирных  граждан.  ЛДПР  поддерживает  решение  Совета  Федерации  об
использовании Вооруженных сил России».
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Аркадий  Харитонов,  председатель  Мирнинского  районного  Совета  депутатов:

«Владимир  Путин  в  этом  вопросе  поступил  в  соответствии  с  Конституцией  России.
Постановление  Совета  Федерации  станет  предупреждением  для  людей,  которые  сегодня
совершают противозаконные действия на территории Украины, что они могут получить отпор
при дальнейшем, неблагоприятном для мирного населения, развитии событий. РФ принимает
меры, адекватные ситуации. Мы должны защищать и русскоязычное население Украины, и
самих украинцев, которые обращаются к нам за помощью».

Виктор Губарев, заместитель председателя Госсобрания (Ил Тумэн): «Считаю решение
совершенно правильным. Фракция КПРФ в Государственной Думе поддержала предложение
Совета Федерации. Владимир Путин, как Верховный главнокомандующий, имеет полное право
обращаться с такими инициативами к сенаторам. Россия должна защитить мирное население,
которое сегодня находится в серьезной опасности. В сторону нашей страны слышатся угрозы
от бандитов, бандеровцев, которые планируют организовать теракты на территории РФ. Этого
допустить нельзя, мы должны остановить этих людей. Кроме того, благодаря решению Совета
Федерации поутих пыл Америки, руководство которой поняло, что мы готовы к решительным
мерам».

Игорь  Кудряшов,  депутат  Булунского  районного  совета  депутатов: «Как  бывший
военный могу сказать, что это правильное, прежде всего, с морально-этической точки зрения
решение. Россия не должна допускать таких вещей, которые сегодня происходят на Украине».

Гульсум Бейсембаева,  депутат Госсобрания (Ил Тумэн),  член партии «За женщин
России»:  «Данная мера стала мерой вынужденной, так как мы не можем бросить братскую
страну в столь сложном положении. Российское руководство не имеет права оставлять без
внимания  призывы  русскоязычного  населения,  большой  процент  которого  проживает  на
Украине, а также самих украинцев, которые видят в нашей стране силу, способную помочь в
разрешении конфликта. Территория Украины имеет для нас и большое военно-стратегическое
значение, у нас есть общие границы. Поэтому надо прекратить ту вакханалию, которая сегодня
там творится». Вячеслав Стручков, ЯСИА.  

Общество

ЖИЛЬЕ В ЯКУТИИ БУДУТ СТРОИТЬ БЫСТРЕЕ И ДЕШЕВЛЕ

Якутия.  Учитывая  масштабные  планы  по  вводу  жилья  в  республике,
ограниченность бюджетного финансирования и применяемые традиционные технологии
власти Якутии намерены развивать быстровозводимое строительство. 

Это стало главной темой заседания круглого стола, проведенного 4 марта в парламенте
Якутии. Актуальность вопросов строительства жилья, социальных объектов в республике не
подлежит сомнению. Удельный вес ветхого и аварийного жилья в Якутии составляет 13,6%,
при общероссийских 3%. При этом по вводу жилья республика занимает 10 место в стране. 

Строительство  в  условиях  Крайнего  Севера  осложняется  многими  факторами,  прежде
всего проблемами с доставкой стройматериалов в отдаленные районы, слабой материально-
технической  базой  стройиндустрии,  высокой  стоимостью  завозимой  продукции,  нехваткой
квалифицированных кадров, привлечением кредитных средств под высокие проценты. Кроме
того, на стоимость жилья влияют и затраты на утепление наружных конструкций, разработку
проектно-сметной документации, обеспечение инженерными коммуникациями. 

По оценке специалистов, с учетом запланированных объемов строительства жилья к 2030
году прогнозируется трехкратный рост потребности в стройматериалах - цементе, стеновых
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материалах, сборных железобетонных конструкциях и т. д. 

При этом на территории республики имеются достаточные запасы минерального сырья,
применимого для производства стройматериалов: извести, щебня, бутового камня, керамзита.
По мнению специалистов, целесообразно сосредоточить крупные предприятия стройиндустрии
по  зонам  -  западной  (Мирный,  Ленск),  южной  (Нерюнгри,  Алдан),  восточной  (Хандыга,
Нежданинское),  центральной (Якутск,  Покровск,  Мохсоголлох).  В северных и  арктических
улусах  предлагается  развернуть  производства  по  выпуску  тяжелого  и  легкого  (ячеистого)
бетона, энергоэффективных стеновых изделий, пенополистирольного утеплителя. Более полно
предлагается использовать мощности предприятий отрасли в Якутске по производству готовых
домокомплектов  на  основе  древесины  и  металлоконструкций  с  утеплением  из  базальта,
которые можно отправлять на север и там производить сборку. 
      По  предварительным расчетам  при использовании  местного  сырья в  среднесрочной
перспективе можно организовать установки по выпуску пенобетона до 20 тыс. кубометров в
год в Якутске, Ленске, Нижнем Бестяхе, Вилюйске. Ориентировочная стоимость такого завода
составляет 170-200 млн рублей. Отметим, что пенобетон сегодня активно применяется при
строительстве многоэтажных домов и индивидуального жилья. 

Кроме  того,  в  республике  отдельными  предприятиями  налажено  производство
быстровозводимых зданий. Например, блочно-модульных, в основном контейнерного типа. Во
многом они напоминают знакомые нам с советских времен вагончики - «бытовки». Есть также
примеры строительства на основе бескаркасных арочных конструкций -  производственные,
социальные  объекты,  индивидуальные  жилые  дома,  в  том  числе  на  основе  зарубежных
технологий. 

На заседании специалисты строительной отрасли предложили в северных и отдаленных
районах  применять  технологии  быстровозводимого  строительства  -  каркасных  домов,  в
сельской  местности  -  использовать  местные  природные  ресурсы  и  создавать  мобильные
производства  по выпуску товарного бетона,  стеновых блоков,  утеплителя.  В промышленно
развитых  районах  Якутии  специалисты  считают  целесообразным  открыть  заводы  по
производству автоклавных ячеистых бетонов, о которых говорилось выше. 
      «В первую очередь технологии быстровозводимого жилья позволяют существенно снизить
затраты. Например, в отдаленные районы мы везем на одной машине пять железобетонных
свай,  а  можем  доставить  пятьдесят  винтовых  свай.  Как  видите,  экономия  только
транспортировки  налицо.  На  сегодняшний  день  в  республике  действуют  три  достаточно
крупных предприятия именно в этой сфере, так что определенные перспективы есть», - сказал
журналистам после заседания председатель парламентского комитета по строительству и ЖКХ
Александр Романов.

«С  одной  стороны,  у  нас  увеличиваются  объемы  строительства  жилья,  с  другой  -
возрастают требования по качеству, стоимости, техническим характеристикам. При этом надо
отметить,  что  бюджетные  возможности  не  безграничны  и  эти  требования  не  могут  быть
решены  только  за  счет  инвестбюджета  республики.  Себестоимость  объектов,  строящихся
традиционным  способом,  в  разы  превышает  аналогичные,  но  с  использованием
быстровозводимых  технологий.  В  связи  с  этим  назрела  необходимость  рассматривать  эти
вопросы  не  только  на  уровне  отдельных  предприятий,  но  и  путем  создания  системы
государственной поддержки - законодательной, нормативно-правовой, финансово-кредитной –
данных  направлений.  Новые  технологии,  долговечные,  экономичные  материалы,
разрабатываемые, кстати, и нашими научными учреждениями, имеют хорошие перспективы», -
резюмировал спикер Госсобрания Якутии Александр Жирков. Руслан Басыгысов, ЯСИА.  
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ЯКУТСКИЕ СТУДЕНТЫ-ХИРУРГИ СТАЛИ ЛУЧШИМИ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Якутск.  Студенты  медицинского  института  Северо-Восточного  университета
показали  высокие  результаты  на  первой  региональной  олимпиаде  по  хирургии  на
Дальнем Востоке. Об этом корреспонденту ЯСИА сообщил участник олимпиады, студент
СВФУ Ньургун Кладкин 4 марта. 

«В  общем  командном  зачете  мы  заняли  четыре  первых  места,  шесть  вторых  и  одно
третье», - уточнил Кладкин.

Всего на олимпиаду в Хабаровск приехало 14 якутян. Их соперниками стали студенты из
Дальневосточного  медицинского  университета  и  Амурской  государственной  медицинской
академии.

По мнению Ньургуна Кладкина, конкуренция на олимпиаде была достаточно жесткая, но,
тем не менее, атмосфера дружбы сохранялась на протяжении всего мероприятия.

Студентам  было  предложено  сразиться  в  различных  медицинских  конкурсах:
эндоскопическом,  рентгенологическом и  других.  Помимо этого,  необходимо было показать
свои умения в аорто-коронарном шунтировании, резекции желудка, реанимации и интубации
трахеи, вязании хирургических узлов и наложении повязок.

Больше всего будущему хирургу запомнился урологический конкурс, в котором он сам
принимал участие.  «Испытание заключалось в восстановлении целостности мочеточника»,  -
поделился Кладкин.

Следующим этапом для якутских студентов станет участие  в  московской олимпиаде в
апреле, где их ждут более серьезные испытания. Елена Бочкарева, ЯСИА.  

СЕМИЛЕТНИЙ ПОХОД ЭКСТРЕМАЛА ИЗ ЯКУТИИ ЕДВА НЕ ОБОРВАЛСЯ ИЗ-ЗА
ВСТРЕЧИ С МЕДВЕДЕМ

Якутия.  Семь  лет  длился  пеший  поход  якутского  экстремала-путешественника
Нюргуна Ефремова из Магадана до Уэлена. Об этом он сообщил на пресс-конференции во
вторник. 

«Поход  посвящен  памяти  моего  отца  —  бегуна-экстремала  Климента  Ефремова-
Кыымчаана  Кучу,  который  прокладывал  маршрут  сверхдальнего  одиночного  пробега  из
Якутска до Фэрбенкса на Аляске. На этом маршруте следы отца затерялись. Была организована
поисковая группа, но попытки оказались безуспешными», - рассказал Нюргун Ефремов. 

По его словам, пеший поход, посвященный памяти отца, начался в 2006 году. Экстремал,
показывая  на  карте  свой маршрут,  рассказал  о  трудностях  и  происшествиях,  которые  ему
пришлось пережить, вплоть до того, как перевернулась его лодка и все вещи уплыли по реке,
как,  проснувшись  утром,  обнаружил,  что  его  настиг  снегопад.  Особенно  запоминающейся
оказалась встреча с медведями. 

«Как назло, газ-перцовка лежал в кармане куртки, закрепленной из-за солнечной погоды на
фотобоксе впереди руля.  Вступать в смертельную битву с одним ножом было бы немного
обидно  после  стольких  усилий  по  розыску  этих  перцовок  в  Магадане»,  -  говорит
путешественник. Тем не менее он смог избежать близкого знакомства с медведем. 

Стоит отметить, что  Нюргуну Ефремову во время похода пришлось работать некоторое
время в  почтовом отделении Чукотки.  Об этом  периоде жизни он вспоминает  с  теплотой,
выражая благодарность директору Владимиру Тимофееву.

«Людей, которые мне помогали в пути, было много. Я им всем признателен», - сказал
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Нюргун Ефремов. Евдокия Ефимова, ЯСИА.  

АДМИНИСТРАЦИЯ МИРНИНСКОГО РАЙОНА И ООО «ГАЗПРОМ
ГЕОЛОГОРАЗВЕДКА» ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ 

О СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Якутия.  Подписание  соглашения  о  сотрудничестве  между  администрацией  МО
«Мирнинский район» и ООО «Газпром геологоразведка» -  дочерним обществом ОАО
«Газпром», ведущего работы на 61 лицензионном участке на суше и шельфе России, -
состоялось  4  марта.  В  поле  деятельности  общества  входят  Ямало-Ненецкий  округ,
Красноярский край, Иркутская область, Республика Саха (Якутия), Охотское, Карское,
Баренцево моря.

Этот  важный  исторический  документ  предусматривает  взаимодействие  в  социально-
экономическом  развитии  района,  стимулирование  инвестиционной,  научно-технической  и
инновационной деятельности на его территории, реализацию природоохранных мероприятий, а
также создание благоприятных условий для  эффективного выполнения геологоразведочных
работ.

До  подписания  соглашения  гостям  был  продемонстрирован  фильм  о  районе,  в  свою
очередь, генеральный директор ООО «Газпром-геологоразведка» Алексей Давыдов на основе
слайдов рассказал о деятельности своего предприятия. В частности, он отметил, что в рамках
реализации Восточной газовой программы группой «Газпром» ведется работа по созданию в
республике  крупного  центра  газодобычи  на  базе  Чаяндинского  газоконденсатного
месторождения. В рамках программы геологоразведочных работ в течение 2014-2015 годов на
месторождении будет пробурено 18 разведочных скважин.

«Выстраивание  партнерских  отношений  с  регионами  является  одним  из  важнейших
принципов нашей работы, - сказал он. – С 2012 года действует соглашение о сотрудничестве с
Ленским районом,  сегодня мы выходим на  новый уровень  взаимодействия с  Мирнинским
районом.  Уверен,  это  позволит  осуществить  целый  ряд  социально  значимых  проектов,
направленных, прежде всего, на благо жителей».

Комментируя  это  событие,  глава  района Ришат  Юзмухаметов подчеркнул:  «Работа  с
недропользователями – это новое направление в сфере деятельности нашего муниципального
образования.  На предварительной встрече  мы говорили о  перспективах тех  работ,  которые
«Газпром геологоразведка» собирается проводить на территории Мирнинского района. Мы уже
получили  от  «Газпром  геологоразведки»  300  тысяч  рублей  в  качестве  благотворительной
помощи.  Эти  средства  направлены на  покупку  интеллектуальных игр  для  муниципальных
детсадов № 6 и № 8 города Мирного. Средства в рамках соглашения, подписанного до конца
года, составляют 500 тысяч рублей и будут направлены на развитие Ботуобуйинского наслега,
на территории которого и проводятся соответствующие работы».  Также глава отметил, что
подписание соглашения с предприятием группы «Газпром» открывает новую веху в истории
алмазного края и его развитии. Нюргуяна Анисимова.  

В МИРНИНСКОМ РАЙОНЕ БУДЕТ СОЗДАНА БАЗА ДАННЫХ
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ-АУТСОРСЕРОВ

Якутия. "Внедрение аутсорсинга в бюджетной сфере" - такова была тема семинара,
проведенного  администрацией  Мирнинского  района  совместно  с  Центром  поддержки
предпринимательства Якутии. 
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Главная цель аутсорсинга – партнерство социальной сферы и бизнеса, получение более

высокого уровня обслуживания без увеличения бюджетных затрат. 
На  семинаре,  в  котором  приняли  участие  представители  образования,  культуры,

социальных учреждений, предприниматели, рассматривались вопросы внедрения аутсорсинга:
правовые основания, преимущества и недостатки, республиканский опыт, госзакупки, меры
государственной и муниципальной поддержки.

В  ходе  проведенной  дискуссии  решено  провести  круглый  стол  на  тему  «Проблемы
внедрения  аутсорсинга  и  пути  решения»,  также  рекомендовано  ГКУ  «Центр  поддержки
предпринимательства  РС(Я)»,  МАУ  «Центр  развития  предпринимательства»,  обществу
предпринимателей  «Деловой  клуб»  проводить  индивидуальное  консультирование  и
разъяснительную работу по вопросам внедрения аутсорсинга. Нюргуяна Анисимова.  

В АНАБАРЕ НЕ ПРЕДСТАВЛЯЮТ ЖИЗНЬ БЕЗ АЛМАЗОВ

Якутия. В администрации Анабарского района Республики Саха (Якутия) связывают
перспективы  развития  муниципалитета  с  алмазной  промышленностью.  В  настоящее
время большую помощь населению и в целом развитию улуса оказывает ОАО «Алмазы
Анабара».

«Я  не  знаю,  какой  была  бы  перспектива  развития  улуса  с  такими  крайне  суровыми
климатическими  условиями  и  со  сложной  транспортной  схемой,  если  бы  не  алмазная
промышленность», - заявил ЯСИА глава арктического улуса Иван Семенов.

По его словам, после ухода компании "АЛРОСА" достойную социальную поддержку от
промышленности  оказывают  «Алмазы  Анабара».  В  администрации  района  особо
подчеркивают,  что  в  среднем  около  150  жителей  заняты  в  сезонных  работах  в  алмазной
компании.  Благодаря  пониманию  ее  руководства  организовано  обучение  для  желающих
получить квалифицированную специальность, также проводится профориентационная работа с
детьми.

Акционерное  общество  ежегодно  финансирует  строительство  и  ремонт  социальных
объектов,  возведение  индивидуального  жилья,  ремонт  дорог.  Помимо  этого,  оказывается
помощь по поставке техники, поддержка сельскому хозяйству.

«При всем этом есть ощутимая помощь, которая не включена в соглашения с улусом. По
разовым заявкам «Алмазы Анабара» активно перевозят малообеспеченных жителей до Якутска
и обратно. А это интенсивные затраты. Ведь авиабилет в один конец стоит 24 тысячи рублей», -
добавил Иван Семенов.

По его словам, компания помогает первозить не только людей, но и грузы для нужд улуса.
Сейчас заложена основа для дальнейшего развития: в райцентре - селе Саскылах - и поселке
Юрюнг-Хая  промышленники возвели нефтебазы и причал.  Это  уже сопутствует  созданию
транспортной  логистики,  которая,  безусловно,  принесет  экономическую выгоду,  считают  в
администрации улуса.

Что касается вопросов экологии,  то «Алмазы Анабара» идут навстречу общественным
объединениям,  давая  возможность  своими  глазами  увидеть  работу  по  рекультивации  на
участках добычи после промсезона.

В планах администрации улуса - взаимодействие с обществом по развитию традиционных
промыслов,  перевозке  грузов,  созданию  транспортной,  социальной  и  жилищной
инфраструктуры.  «По  нашим  постановочным  вопросам  экологического  характера  и
социального обеспечения в поддержке улуса компания идет навстречу и никогда не отказывает.
Поэтому у нас создается поле для взаимных и конструктивных отношений», - подчеркнул глава
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улуса Иван Семенов.

Отметим,  по  соглашению  2013  года  внебюджетные  поступления  на  поддержку
Анабарского  улуса  от  «Алмазов  Анабара»  составили  порядка  50  млн  рублей.  Только  по
налоговым  отчислениям  работников  компании  в  бюджет  муниципального  образования
поступило более 40 млн рублей. Аркадий Васильев, ЯСИА.  

МНОГОНАЦИОНАЛЬНАЯ ОЛЕКМА ГОТОВИТСЯ К ДЕСЯТИЛЕТИЮ
КОРЕННЫХ НАРОДОВ МИРА

Якутия. Символом Олекмы должна стать красивая «пашенная» девушка с косой, в
которую  вплетены  различные  национальности  —  такое  мнение  высказала  директор
социально-реабилитационного  центра  для  несовершеннолетних  Олекминска  Т.  В.
Емельянова  на  выездном  заседании  оргкомитета  Якутии  по  проведению  II
Международного десятилетия коренных народов мира. 

На  встрече  с  членами  Совета  Олекминского  отделения  общественного  движения
Ассамблеи народов  Якутии,  возглавляемой  Н.  П.  Кузьминой,  в  выступлениях докладчиков
прослеживалась одна и та же мысль: людей с разной культурой, вероисповеданием объединяет
желание жить в мире друг с другом, а также передать культурное наследие своим детям.

Исторически  сложилось,  что  в  Олекме  испокон  веков  проживают  люди  разных
национальностей.  Неудивительно,  что  народные  традиции,  обычаи  и  праздники  являются
основными формами современного массового воспитания. В школах с этой целью реализуется
программа,  которая  включает  основы  религиозных  культур  и  светской  этики.  В  Центре
развития ребенка «Звездочка» не первый год работает программа «Истоки». Педагоги ставят
перед  собой  задачу  заложить  основы  нравственного  воспитания  детей,  привить  им  такие
понятия, как любовь и уважение.

Учреждения культуры также работают над созданием межнациональной дружбы. Из 147
клубных  формирований  48  коллективов  представляют  культуру  различных  народностей.  В
прошлом  году  на  конкурсы  из  Олекминского  района  выезжало  шесть  коллективов.  Один
получил Гран-при во Франции и два стали лауреатами 1 степени в Китае и Польше.

Не так  давно по инициативе депутата  и  заместителя  председателя  Ассамблеи народов
России М. Н. Евсеева в Олекминском районе было создано отделение общественного движения
Ассамблеи  народов  Якутии,  куда  вошли  представители  национальных  общин,  творческого
объединения  авторов,  представители  управления  образования  и  Совета  по  вопросам
религиозных  объединений  и  другие.  Помощник  депутата  в  Олекминском  районе  Н.  П.
Кузьмина рассказала, что компания «Алмазы Анабара» в настоящее время успешно реализует
программу  «Путевка  в  жизнь»,  согласно  которой  сельским жителям,  преимущественно  из
малообеспеченных  семей,  предоставляется  возможность  получить  хорошее  образование  и
высокооплачиваемую  работу.  То  есть  компания  делает  ставку  на  местных  жителей,  а  не
привлекает иностранную рабочую силу, что также является профилактикой межнациональных
конфликтов.

Президент Ассоциации коренных народов Севера Якутии А. В. Кривошапкин, выслушав
докладчиков, отметил, что Олекминский район имеет положительный опыт работы, которым
необходимо делиться. Он посоветовал создать фильм о деятельности национальных общин,
чтобы показать его по республиканскому телевидению. 
      Вице-президент республики Дмитрий Глушко, подводя итог сказанному, отметил серьезную
работу,  которая  ведется  в  районе.  Люди  должны  иметь  возможность  сохранять  родную
культуру.
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Он  призвал  руководителей  организаций  и  предприятий,  привлекающих  иностранную

рабочую силу, создавать благоприятные условия, в частности, по организации быта. Даже те
представители национальных диаспор, которые приезжают сюда на время, должны находиться
в поле зрения.

Дмитрий Евгеньевич также напомнил о том, что 2 июля 2012 года Указом Президента
РС(Я)  был  учрежден  День  реки  Лены.  С  одной  стороны,  праздник  имеет  экологическую
направленность, с другой – помогает продвигать имидж республики с точки зрения развития
туризма. Людмила Клопова.  

Спорт

ОПЕРУПОЛНОМОЧЕННЫЙ УФСИН ЯКУТИИ СТАЛ АБСОЛЮТНЫМ
ЧЕМПИОНОМ ТУРНИРА ПО БОРЬБЕ ХАПСАГАЙ НА ПРИЗЫ МВД

Якутск. Капитан внутренней службы, оперуполномоченный штурмового отделения
отдела  специального  назначения  УФСИН  России  по  Якутии  Прокопий  Петров  стал
абсолютным чемпионом ежегодного турнира Министерства внутренних дел республики,
победив  в  финальной  схватке  на  арене  спорткомплекса  «Триумф»  прошлогоднего
триумфатора Юрия Старостина.

За три минуты до конца схватки Юрий Старостин решил действовать активнее и пошел в
атаку, однако был опрокинут соперником на ковер. Произошло это столь быстро, что многие
зрители не успели понять, как это произошло.

До абсолютного финала Прокопий Петров победил всех соперников в весовой категории
до 80 кг. Хотя изматывающие поединки длились все выходные — участников турнира, в общей
сложности,  набралось  506  человек,  финалисты  в  решающих  схватках  действовали  еще
энергичнее.

В легком весе до 55 кг в финале встретились представитель команды «Модун»  Вадим
Михайлов и сотрудник МВД  Эрчим Чэлбэрдиров. Эффектным броском последний заставил
соперника капитулировать и взял золото. Третьим стал еще один представитель МВД Степан
Александров.

В весовой категории до 62 кг в финале встретились студент СВФУ  Андрей Захаров и
чурапчинец Айал Павлов. По объявлению комментатора стало ясно, что у Айала Павлова как
раз в это воскресенье день рождения, по случаю чего он и сделал себе подарок в качестве
золотой медали.

В схватке двух работников МВД  Рустама Машарипова и  Александра Иванова победил
последний, представляющий Хангаласский отдел внутренних дел. Александр Иванов оставил
позади себя 120 спортсменов — чуть ли не рекордное количество участников в одной весовой
категории в турнирах по хапсагаю. 
В  весе  до  90  килограмм  выиграл  Прокопий  Филиппов из  Мегино-Кангаласского  улуса.
Мастерски использовав классический якутский бросок через бедро, он одержал победу над
Гаврилом Слепцовым. В финале «супертяжей» свыше 90 килограмм Баир Укоев меньше чем за
минуту одолел Николая Николаева.

Среди ветеранов победы в своих весовых категориях одержали Михаил Тихонов, Василий
Афанасьев и Захар Дьячковский. Последний победил соперника Ивана Васильева всего за пять
секунд. Айал Яковлев, ЯСИА.  
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ЮНЫЕ ФУТБОЛИСТЫ ИЗ ДЕТСКИХ ДОМОВ ЯКУТИИ ПОБОРЮТСЯ ЗА

ПУТЕВКУ В УССУРИЙСК

Якутия. В спортивном комплексе «Дохсун» во вторник начались соревнования по
футболу  среди  воспитанников  детских  домов  республики.  Свыше  200  участников  в
составе 18 команд из 14 детских домов Якутии принимают участие в региональном этапе
чемпионата страны. В течение двух дней команды должны выявить сильнейших в двух
возрастных  категориях,  чтобы  те  представили  регион  на  дальневосточном  этапе
состязаний в городе Уссурийске.

«Будущее  зависит  от  тебя»  -  так  звучит  основной слоган  чемпионата.  Действительно,
победители дальневосточного этапа, который состоится в конце апреля, смогут принять участие
в  финальной  части  соревнований  в  Сочи.  Чемпионы  страны,  в  свою  очередь,  получат
возможность поехать в Лондон, где пройдет чемпионат мира. Так что все - в руках и в ногах у
самих ребят.

«Мы хотим, чтобы вы выросли сильными не только физически, но и духовно. Надеемся,
что на втором этапе чемпионата наши команды выступят на хорошем уровне», - обратилась к
участникам  представитель  главного  спонсора  соревнований  компании  «Мегафон»  Марина
Тойтонова. Она также пожелала участникам больше верить в себя и быть смелее.

Согласно правилам,  матчи проводятся по двум возрастным категориям — среди детей
1999-2000  и  2001-2002  годов  рождения.  Разделения  на  мальчиков  и  девочек  нет,  поэтому
нередко в составе команд выделяются «защитницы» с косами. По положению чемпионата,
большое футбольное поле «Дохсуна» поделили на три отдельных поля. В остальном правила
такие же, как и в большом футболе. Победители станут известны в среду.

«Это  один  из  шагов  в  развитии  детского  спорта,  которому  мы уделяем сейчас  много
внимания.  Думаю,  что  турнир,  кроме  всего  прочего,  показывает  консолидированную
организованность участников, ведь команды детских домов приехали из множества районов
республики»,  - сообщил  журналистам  заместитель  председателя  правительства  Александр
Власов, открывавший чемпионат. Айал Яковлев, ЯСИА.  

ТРИУМФ ЮНЫХ ЛЕГКОАТЛЕТОВ НА ПЕРВЕНСТВЕ РОССИИ В ПЕНЗЕ

Пенза. Четыре золотые, одну серебряную медали, четвертое и пятые места заняли
юные легкоатлеты Якутии на Всероссийских соревнованиях - первенстве России среди
юношей и девушек 1999-2000 года рождения в Пензе, прошедших с 27 февраля по 2 марта.

Просто триумфально выступила наша восходящая «звездочка» Диана Адасько (ДЮСШ-1,
ШВСМ,  заслуженный  тренер  республики  П.  А.  Нечаев),  финишировавшая  первой  на
дистанции  200  м  с  результатом  24,99  сек.  (авто).  Тем  самым неугомонная  Диана  «одним
выстрелом  убила  сразу  двух  зайцев»,  обновив  свой  республиканский  рекорд  (26.1  сек.)  в
помещении среди девушек и женщин, установленный ею 20 января 2013 года на манеже ЦСП
«Триумф».  Она  же  была  лучшей  и  на  легкоатлетическом  пятиборье  с  2499  очками,  что
соответствует норме кмс.

Фурор  не  меньшего  масштаба  в  прыжковом  секторе  сотворил  воспитанник  Мегино-
Кангаласской  ДЮСШ,  заслуженного  тренера  республики  Б.  Н.  Ильина  Петя  Филиппов,
прыгнувший дальше всех среди ровесников в прыжках длину, приземлившись на отметке 6 м
50 см. Он же стал серебряным призером и в прыжках «тройной» с результатом 13 м 32 см.

Четвертую золотую медаль в копилку нашей сборной принес  Саша Нечаев, которому не
нашлось равного в легкоатлетическом шестиборье с результатом 3987 очков, что соответствует
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норме кмс.

В шаге от бронзовой медали была в прыжках «тройной» с четвертым результатом 11 м 48
см Карина Ильясова (ДЮСШ-1, тренер В. Р. Алексеев ) и пятое место заняла на дистанции 60 м
с барьерами Ксюша Головных (ДЮСШ-1, ШВСМ, тренер П. А. Нечаев). Иннокентий Птицын.  
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